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-Résumé : Il ne fait aucun doute que la lutte syndicale a joué un réle prépondérant en
consacrant les traditions de la liberté de travail et en libérant le travailleur du systeme du
«nouvel esclavagey. Aujourd’hui, cependant, le syndicalisme perd de sa lutte et de son
pouvoir tactique. Quelles sont les raisons de la volatilité de la situation?, le capitalisme est-il
seul en cause ? Ou bien est-ce la globalisation qui en est l'origine? Enfin, est-ce que le
probleme réside dans les logiques intrinseques du syndicalisme, dans les moyens méme de
l'action syndicale?

Mots-clés: syndicalisme, relations de travail, mondialisation, lutte syndicale, liberté
d'action, capitalisme.

-Abstract: There can be no doubt that the trade union struggle has played a leading

role in upholding the traditions of freedom of work and releasing the worker from the system
of the "new slavery". Today, however, trade unionism is losing its struggle and its tactical
power. What are the reasons for the volatility of the situation? Is capitalism the cause? Or is
it resulting from globalization? At last, does the problem lie in the intrinsic logic of unionism,
in its very means of union action?
Keywords: trade unionism, labor relations, globalization, trade union struggle,
freedom of action, capitalism.
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